
壁装研究会 2021 年度８月常任理事会 議事録 

  会議名  2021 年度８月常任理事会会議  

 日 時  2021 年８月２４日 火曜日 １０：００～１１：３０  

 場 所  (株)シノダ本社会議室                

 出席者   前田会長 富田 柏瀬 篠田 各理事 高橋   

審議事項 

1、 高品位デザイン壁紙普及に関す事業 

・第 4 回設計士等との交流会報告、および総括 

 7/20 ｵﾌｨｽ MOTO 安藤様のご紹介により、日建ｽﾍﾟｰｽﾃﾞｻﾞｲﾝ、住商ｲﾝﾀｰﾅｼｮﾅﾙ等から 

6 名のゲストを迎え、tomitaTOKYO(㈱トミタ京橋ｼｮｰﾙｰﾑ)にて開催した 

高品位・高デザイン壁紙の普及の阻害点として以下のような意見が出た 

1，上代 1000 円/ｍの縛り･予算 AA クラスの縛り 

 2,  不燃指定偏重の是正、防火仕様に関する理解不足(見本帳は不燃以外はいらない) 

3, 商品の違いの説明などが不明瞭…機能差ではなくデザイン性･加工技術の違い等 

4, ユーザー、設計者ともモノを見る機会が少ない。伝える術を考える 

5, 小ロットのセミオーダーへの対応 

  これらの点を普及のための課題点として研究・事業継承していくとした。早々に次の 

ような意見が出た 

   日本壁装協会他業界一致で防火基準・防火施工についての告知、啓蒙活動を行う 

ブランドメーカー他壁紙販売員の学習強化 

欧米等との防火基準の違い、また製品バリエーションの違い等を知らしめ、基準格 

差による製造技法の制約、製品仕上がり格差(デザイン格差)を啓蒙する 

 ・施工者技能研修会への講師派遣等について 

    壁協の具体的スケジュール等が進んでいない …経過待ちとする 

 

２、 コロナ感染第５波に伴う下期計画の再検討 

・防火施工管理者講習の件 

 事務局の期日違いにより実施は 2022 年度秋に変更とする 

  前回 2019 年 11 月に実施からまる 3 年を得て更新となる為、前回受講者の有効期限 

  は 2022 年 11 月までとなる(有効年数の数え違いでした) 

  他に更新希望者、新規取得希望者があった場合は本年度の開講も実施は可能とした 

・防火ラベルの件 

 従来、防火ラベル売渡しに際し、消費税分を含めて請求していた 

 本来当会は、営利団体ではなく物品の販売による収益勘定がない、また金額ベースで 

も年間 1000 万以上の売り上げにはならず消費税納入の義務がないものと思われる 

これらの点から消費税の請求はしなくてもよいのでは、と提案があった 

→ 当会会計をお願いしている棚澤会計事務所に確認するとした 

合せて、ラベルの仕入れ売上明細一覧等が報告されていないので是正するとした 



・「壁装技能検定模擬問題集」編纂の件 

 7 月の常任理事会で過去問題集の要･不要の選択、記述の間違い、文言の言い回しを理 

解しやすく等を拾い出す、と決定しました 

編纂委員の三上様より初回の報告がありこれを確認。添付資料参照 

コロナ禍でも進めやすい事業(デスクワーク中心)でもあり、また内容的にも当会から 

の発信は業界の向上にも繋がる、等の事由により期日は別にしても継続していくとし 

た 

会長、および白鳳堂専務にも過去問題集の検討を急ぐとした 

 ・定期研修会研修先の再検討の件 

  当初予定していた福井県武生の越前和紙研修が受け入れ先の都合等により保留されて 

いた 

  代わって今般、広島県江田島の紙布織物製作現場の研修案が提案された 

   研修先  津島織物製造株式会社 広島県江田島市能美町中町 2267-2 

        紙布壁紙について 

   研修日時 仮決定 2021 年 11 月 19 日(金)･20 日(土) 

  提案内容(研修先･仮日程)が承認され、具体案を詰めるとした …10 月初に案内予定 

 

３， その他 

・下期年会費の件 

 本年度は上期コロナ禍による活動制約から上期会費を未収とした 

 下期は通常徴収とし、9 月初旬までに請求書を案内、10 月末までに納入とした 

 ・常任理事会、理事会等の日程 

9 月常任理事会  9／29 13：30～ ㈱シノダ本社会議室 

10 月常任理事会 10／27 13：30～ ㈱シノダ本社会議室 

11 月常任理事会 11／17 13：30～ ㈱シノダ本社会議室 

第 4 回理事会   11／17 14：30～ ㈱シノダ本社会議室 


